

Webinar ‹Mission–Colonialism Revisited›

Mission: Religions-Imperialismus und/oder Kultur-Imperialismus?

Do, 19.05.2022, 18:00-19:30, auf Zoom

Übersetzung auf Deutsch und Englisch

Bitte registrieren Sie sich [hier](#) (Ihr persönlicher Zoom-Link wird Ihnen zugesandt)



Basel Mission Archives, E-30.86.027

War die Verbreitung des Evangeliums durch die Missionen im 19. Jh. ein Akt der kulturellen Überheblichkeit? Die deutsche Historikerin Karolin Wetjen und der indische Historiker Mukesh Kumar präsentieren ihre Forschungen zur Leipziger und Basler Mission und blicken auf die historischen Verflechtungen von Kolonialismus, Religion, Kultur und Dominanzansprüchen. Inwiefern war der Kontakt von Missionar*innen mit der einheimischen Bevölkerung eine Begegnung auf Augenhöhe, inwiefern durch ein (vermeintliches) kulturelles Gefälle bestimmt? Die Diskussion im Anschluss vertieft diese Fragen.

Moderation und Konzept: Claudia Buess, Leiterin Bildungsveranstaltungen Mission 21



Dr. Karolin Wetjen ist Wissenschaftliche Mitarbeiterin an der Universität Kassel im Arbeitsbereich Neuere und Neueste Geschichte. Der Titel ihres Referats lautet: „Mission und Zivilisierung. Koloniale Grenzziehungen des Religiösen um 1900.“ [Mehr Information](#)



Dr. Mukesh Kumar ist ETH-Postdoktorand an der Professur für moderne Weltgeschichte der ETH Zürich. Der Titel seines Referats lautet: „Uplifting the “Heathen“: Religiöse und kulturelle Begegnungen zwischen Basler Missionaren und südindischer Religiosität“. [Mehr Information](#)

Veranstaltung in der Reihe ‚Mission – Colonialism Revisited‘

Welche Rolle spielten christliche Missionsgesellschaften im Kontext des Kolonialismus? In loser Abfolge rückt Mission 21 die vielschichtige Geschichte von Mission und Kolonialismus ins Blickfeld, um so den Fokus für die gegenwärtige gesellschaftliche Debatte zu Rassismus und Diskriminierung zu schärfen.

Mehr Ressourcen unter: www.mission-21.org/mission-revisited

Webinar ‹Mission–Colonialism Revisited›

Christian Missions: Religious Imperialism and/or Cultural Imperialism?

Thursday, May 19, 2022, 6-7.30 pm CEST, on Zoom

Translation into German and English

Please, register [here](#) (your personalized Zoom link will be sent to you)



Basel Mission Archives, E-30.86.027

Was the spread of the Gospel by the Christian missionaries in the 19th century an act of cultural paternalism? The German historian Karolin Wetjen and the Indian historian Mukesh Kumar present their research on the Leipzig and Basel missions and look at the historical entanglements of colonialism, religion, culture and claims to dominance. To what extent were the contacts of the missionaries with the indigenous population an encounter of equals, and to what extent were they determined by attitudes of presumed cultural superiority? These questions will be explored in the discussion afterwards.

Host and concept: Claudia Buess, Head of Educational Events Mission 21



Dr. Karolin Wetjen is a research associate at the University of Kassel in the Department of Modern and Contemporary History.
The title of her talk is: "Mission and Civilizing. Colonial demarcations of the religious around 1900". [More Information](#)



Dr. Mukesh Kumar is an ETH postdoctoral fellow at the chair of modern World history at ETH, Zürich.
The title of his talk is: "Uplifting the "Heathen": Religious and Cultural Encounters Between Basel Missionaries and South Indian Religiosities." [More Information](#)

Talk in the Webinar series 'Mission-Colonialism Revisited'

What role did Christian mission societies play in the context of colonialism? In loose succession, Mission 21 focuses on the multi-layered history of mission and colonialism in order to sharpen the focus for the current social debate on racism and discrimination.

For more resources in English: www.mission-21.org/mission-revisited